



An den Grossen Rat

14.5174.02

BVD/P145174

Basel, 20. August 2014

Regierungsratsbeschluss vom 19. August 2014

Schriftliche Anfrage Brigitta Gerber betreffend „Findungskommission Kantonsbaumeister/in“

Das Büro des Grossen Rates hat die nachstehende Schriftliche Anfrage Brigitta Gerber dem Regierungsrat zur Beantwortung überwiesen:

Der Basler Kantonsbaumeister Fritz Schumacher wird auf Ende Jahr pensioniert, war kürzlich in den Medien zu lesen. Nach zusätzlichen zwei Jahren wird die Funktion des Chefs oder Chefin der Abteilung Städtebau und Architektur (früher: "Hochbau- und Planungsamt"), zu der auch die Denkmalpflege gehört, nun neu besetzt. Diese Stelle und ihre Besetzung ist für den Kanton Basel-Stadt wichtig und für unsere Zukunft zentral.

In diesem Zusammenhang bittet die Unterzeichnende den Regierungsrat, im spezifischen wohl Regierungsrat Wessels, zu folgenden Fragen Stellung zu nehmen:

- Wurde schon ein konkretes Vorgehen für die Stellenbesetzung beschlossen? Wenn ja, wie sieht dieses aus? Wie wurde das Verfahren gestuft (zeitlich und inhaltlich)?
- Gibt es eine Findungskommission oder ähnliche vorbereitende Gremien? Sind diese schon besetzt worden? Wie sieht die Zusammensetzung aus (fachlich, personell)?
- Sind nach diesen langen Jahren der Erfahrung auch organisatorische Änderungen vorgesehen? Resp. ist eine Änderung des Stellenbeschriebes und -inhaltes vorgesehen?

Brigitta Gerber

Wir beantworten diese Schriftliche Anfrage wie folgt:

Wurde schon ein konkretes Vorgehen für die Stellenbesetzung beschlossen? Wenn ja, wie sieht dieses aus? Wie wurde das Verfahren gestuft (zeitlich und inhaltlich)?

Anfang 2014 wurde das Inserat sowohl in den Printmedien wie auch auf dem Netz aufgeschaltet. Im Anschluss daran führte das Bau- und Verkehrsdepartement die Erst- und Zweitgespräche durch. Die Kandidaten der engsten Wahl wurden zusätzlich sowohl in einem externen Assessment getestet wie auch einem fachlichen Hearing unterzogen.

Gibt es eine Findungskommission oder ähnliche vorbereitende Gremien? Sind diese schon besetzt worden? Wie sieht die Zusammensetzung aus (fachlich, personell)?

Es wurde ein fachliches Beratergremium zusammengestellt, welches nicht als Findungskommission amtete, sondern die Aufgabe hatte, die fachliche Eignung der Kandidaten der engsten Wahl zu prüfen. In diesem fachlichen Beratergremium wirkten mit: Hans-Georg Bächtold (Geschäftsführer SIA, ehemaliger Kantonsplaner Basel-Landschaft), Prof. Roger Diener (Diener&Diener Architekten) und Dipl. Arch. ETH/BSA Anna Jessen (Jessen/Vollenweider Architekten).

Sind nach diesen langen Jahren der Erfahrung auch organisatorische Änderungen vorgesehen? Resp. ist eine Änderung des Stellenbeschriebes und -inhaltes vorgesehen?

Eine Anpassung des Stellenbeschriebes ist erfolgt. Eine grössere organisatorische Anpassung hat das Amt mit der Integration der Denkmalpflege vor 3 Jahren erfahren.

Der Regierungsrat hat auf Antrag des zuständigen Bau- und Verkehrsdepartementes am 8. Juli 2014 die Wahl des neuen Kantonsbaumeisters vorgenommen. Beat Aeberhardt, Architekt/MsAUD/SIA wird ab 1. April 2015 den Bereich Städtebau & Architektur leiten, welcher das Hochbauamt, das Planungsamt sowie die kantonale Denkmalpflege umfasst.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Dr. Guy Morin
Präsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl
Staatsschreiberin